
 
 
 

 

MINUTA DEL CONGRESO NACIONAL ORDINARIO. 

REUNIÓN SOCIOS FUNDADORES  
Miércoles 7 de junio de 2023 

 
 
 
 
ASAMBLEA DE INSTITUCIONES ASOCIADAS FUNDADORAS  
Miércoles 7 de junio de 16:00 a 19:00 
 

ORDEN DEL DÍA 
16:00   Registro, acreditación e inscripción de asuntos generales. 
16:15   Bienvenida. 

➢ Nombramiento del secretario de acta, moderador y escrutadores. 
➢ Pase de lista y establecimiento de quórum legal. 
➢ Admisión o exclusión de instituciones asociadas. 
➢ Lectura de correspondencia. 
➢ Lectura de acuerdos del congreso anterior, seguimiento y revisión. 
➢ Informe sobre patrocinadores. (Molten y Plataforma) 
➢ Informe de Presidencia 
➢ Ratificación o rectificación de cargos. 
➢ Ponencias y propuestas de cambio al Estatuto de la Asociación. 
➢ Asuntos generales. 
➢ Cena Socios Fundadores. 

  
 

1.- Bienvenida. 
 
Alfredo Cervantes Oseguera procedió a dar la bienvenida y agradece la asistencia, expresa 
que le da gusto saber que estén bien de salud al igual que sus familias. Agradece que estén 
para los trabajos y que sea un congreso ágil. 
 
Alfredo Cervantes presenta a las autoridades del Tec Campus Hidalgo: 
 
Mtro. Octavio Díaz Barriga Guizar – Director General del Tec Campus Hidalgo 



 
 
 

 

Mtro. Amilkar Jovani Guzmán Chávez – Director de Liderazgo y Formación Estudiantil del 
Tec Campus Hidalgo  
 
Mtro. Octavio Díaz Barriga – da la bienvenida al Tec de Monterrey Campus Hidalgo a la 
Reunión de Socios Fundadores y a cada una de las instituciones participantes, deseando que 
sea un congreso exitoso. 
 
Alfredo Cervantes – agradece la hospitalidad y las facilidades para llevar a cabo la Asamblea 
en sus instalaciones. 
 
2.- Registro, acreditación e inscripción de asuntos generales. 
 
Alfredo Cervantes – agradece la participación de todos y conmina a llevar los trabajos para 
tener la mejor planeación e ideas que coadyuven a fortalecer la competencia y los eventos 
de la CONADEIP. 
 
Efrén Sánchez - solicita a todos los miembros que con fines protocolarios las cartas de 
acreditación tendrán que entregarse en papel embretado por lo que aquellos que las 
enviaron vía electrónica tendrán que imprimarlas. Menciona que solo pueden estar 2 
personas por institución, un titular y un suplente. 
 
Inscripción de asuntos generales:  
1.- Universidad Anáhuac México Norte 
2.-UDEM 
 
3.-Nombramiento del secretario de acta, moderador y escrutadores. 
16:20 hrs 
 
Alfredo Cervantes propone al pleno al siguiente personal para la interacción en la reunión.  
 
Antonio Falcón Tena y Paula Eguiluz  Secretario de Actas 
Efrén Sánchez Díaz de León    Moderador  
Antonio Ramírez Ramírez   Apoyo técnico 
Alfredo Cervantes Oseguera   Conductor  
 



 
 
 

 

Alfredo Cervantes – presenta a Paula Eguiluz quien asume el cargo como nueva Secretaría 
General a partir del mes de marzo de 2023. 
 
Alfredo Cervantes – da lectura a la orden del día y nadie se opone a su aprobación. 
 
4.-Pase de lista y establecimiento de quórum legal. 
 
Efrén Sánchez solicita las cartas en original para que sean enviadas a la secretaría técnica 
de la CONADEIP y se pueda proceder con la protocolización del acta. 
 
PRESENTES: 

    
INSTITUCIÓN ZONA NOMBRE ESTATUS 

U.P. BONATERRA BAJÌO Pedro Cruz García PROPIETARIO 

ITESM LEON BAJÌO  AUSENTE 

ITESM QUERÉTARO BAJÌO 
Gustavo Silva González PROPIETARIO 

José Daniel Amador Reynoso SUPLENTE 

UVM QUERÉTARO BAJÌO Genaro Melgarejo Olvera PROPIETARIO 
    

U.P. MÉXICO CENTRO 
Luis Yair Olano Galicia PROPIETARIO 

Luis Enrique Fuentes Reyes SUPLENTE 

IBERO MÉXICO CENTRO 
Rodrigo Rocha Aguilar PROPIETARIO 

Bladimir Lombillo Rodríguez SUPLENTE 

UVM CENTRO CENTRO 
Dante A. Figueroa Campos PROPIETARIO 

Isaías Díaz Bijosa SUPLENTE 

U. ANAHUAC MEX NTE CENTRO Fernanda Gómez Padilla PROPIETARIO 

ITESM CEM CENTRO 
Agustín Marbán Landa PROPIETARIO 

Alfredo Sánchez Leyva SUPLENTE 

ITESM CCM CENTRO 
Juan Pablo Troop Lemus PROPIETARIO 

Josué Ruiz Ochoa SUPLENTE 

UVM LOMAS VERDES CENTRO Luis Francisco Huerta Núñez PROPIETARIO 

ITESM TOLUCA CENTRO Karla Arelly Carrillo Cerón PR0PIETARIO 

  David Alejandro Díaz Nava SUPLENTE 
    



 
 
 

 

ITESM LAGUNA LAGUNA Jesús Mancera Velázquez PROPIETARIO 
    

ITESM MONTERREY NORTE 
Heblem Zeron Castañón PROPIETARIO 

César Antonio González Carrizales SUPLENTE 

PREPA TEC NORTE Abel Segoviano Villalobos PROPIETARIO 

UDEM NORTE 
Gabriela María Rubio de la Garza PROPIETARIO 

Ángel Carlos Verde Quintanilla SUPLENTE 

U. REGIOMONTANA NORTE Heriberto E. Ahumada Rodríguez PR0PIETARIO 
    

ITESM GUADALAJARA OCCIDENTE 
Jorge Lozano Márquez PROPIETARIO 

Ricardo Baeza Mena SUPLENTE 

U.P GUADALAJARA OCCIDENTE 
Martin Velázquez Guillén PROPIETARIO 

Miguel Ángel Solórzano Godínez SUPLENTE 

ITESO OCCIDENTE 
Jessica Guadalupe Brito Vera PROPIETARIO 

Saida Guadalupe M. Arteaga Hernández SUPLENTE 

UNIVA OCCIDENTE Michelle Analy Vázquez Gutiérrez PR0PIETARIO 
    

UDLAP ORIENTE 
Maricruz Castro García PROPIETARIO 

Araceli Robles Santiago SUPLENTE 

UPAEP ORIENTE 

Miguel Toxqui Toxqui PR0PIETARIO 

Jaime Barrón Blanco SUPLENTE 

Edwin León Ortega SUPLENTE 

Javier Alonso Ceniceros González SUPLENTE 

    

    

ITESM CCM CENTRO Alfredo Cervantes Oseguera * Presidente 

UNLA BAJÌO Horacio Oropeza Arvizu Vicepresidente 

SAN PATRICIO LAGUNA Ricardo Durán González Vicepresidente 

CETYS MEXICALI NOROESTE Luis Alejandro Ortiz Soto Vicepresidente 

ITESO OCCIDENTE Jessica Brito Vera Vicepresidente 

U. INTERAMERICANA ORIENTE Enrique Ríos Espinoza Vicepresidente 

U. ANÀHUAC NORTE CENTRO Marco Antonio Villalvazo Hernández * Vicepresidente 



 
 
 

 

ITESO OCCIDENTE Jessica Guadalupe Brito Vera * Vicepresidenta 

UMM NORTE Edna Berenice Castañeda Morales* Vicepresidenta 

CONADEIP  Antonio Ramírez Ramírez Comunicación 

CONADEIP  Efrén Sánchez Díaz de León Sec. Técnico 

CONADEIP  Paula Eguiluz Soto Sec. General 

CONADEIP  Antonio Falcón Tena Comunicación 

CONADEIP  Alejandro Castillo Marketing 

 
5.-Admisión o exclusión de instituciones asociadas. 
 
Alfredo Cervantes – comenta de los requisitos para incorporar a instituciones a Socios 
Fundadores. 
 
Marco Villalvazo – da lectura de la carta del Tec Campus Santa Fe solicitando su 
incorporación a los Socios Fundadores. 
 
Alfredo Cervantes – da lectura de la carta de la UVM Sur solicitando su incorporación a los 
Socios Fundadores. 
 
Solicita a la asamblea proceder a la votación para la incorporación de las instituciones a los 
Socios Fundadores. Se requiere un 90% para la aceptación. Con 21 de 23 votos se hace el 
ingreso. 
 
Se procede primeramente a la votación para el ingreso del Tec de Monterrey Santa Fe. 
 
UP Bonaterra   Si 
Tec León Ausente -- 
Tec Querétaro  Si 
UVM Querétaro  Si 
UP México   Sí 
Ibero México   Sí 
UVm Centro   Sí 
UVM Lomas Verdes  Sí 
UAMN   Si 
Tec CEM   Sí 



 
 
 

 

Tec CCM   Sí 
Tec Toluca   Sí  
Tec Laguna   Sí 
San Patricio   Sí 
Tec MTY  Sí 
Prepa Tec   Sí 
UDEM   Sí 
UR    Sí 
Tec GDL   Sí 
UP GDL   Sí 
ITESO    Sí 
UNIVA    Sí 
UDLAP   Sí 
UPAEP   Sí 
 
Se da la bienvenida al Tec de Monterrey Santa Fe de manera unánime. 
 
Se abre la votación para la UVM Sur. 
 
UP Bonaterra   Sí 
Tec León Ausente -- 
Tec Querétaro  Sí 
UVM Querétaro  Sí 
UP México   Sí 
Ibero México   Sí 
UVM Centro   Sí 
UVM Lomas Verdes  Sí 
UAMN   Sí 
Tec CEM   Sí 
Tec CCM   Sí 
Tec Toluca   Sí 
Tec Laguna   Sí 
San Patricio   Sí 
Tec MTY   Sí 
Prepa Tec   Sí 
UDEM    Sí 



 
 
 

 

UR    Sí 
Tec GDL   Sí 
UP GDL   Sí 
ITESO    Sí 
UNIVA    Sí 
UDLAP   Sí 
UPAEP   Sí 
 
Se da la bienvenida a la UVM de manera unánime. 
 
6.-Lectura de correspondencia. 
 
Paula Eguiluz – da lectura a la correspondencia recibida: 
 

1) Dra. Martha Aguilar Trejo (Universidad de Celaya) solicitando sede del Congreso 
2024. 

2) Lic. Gabriel Alba Villalobos (Colegio Regiomontano Contry) solicitando su reingreso 
a la CONADEIP. 

3) Alejandro Guadalupe Gómez Martínez (Subdirector Colegio de los Altos) solicitando 
su ingreso a la CONADEIP. 

4) Mtra. Karla Vargas Díaz (Tec de Monterrey Santa Fe) solicitando la incorporación de 
la institución como socia Fundadora. 

5) Solicitando el ingreso a la CONADEIP para el Instituto Cultural Tampico. Dr. Fernando 
Fernández rector. 

6) Se da de baja a Prepa Tec como razón social y ahora estarán como Tec de Monterrey 
Campus Monterrey. Firma de Sigifredo Treviño. 

7) Carta del Tec de Monterrey León firmada por Carlos Salgado, comentando que no 
podrá asistir al congreso en Pachuca sabiendo la consecuencia de perder la posición 
en Socios Fundadores. 

 
Alfredo Cervantes – solicita a nombre de la Asamblea para que Yair Olano a nombre de la 
UP presente un proyecto. 
 
Yair Olano – presenta un proyecto de ABE Juvenil, no es de UP México y ha salido de los 
eventos de Liga ABE. 
 



 
 
 

 

Angel Verde – no ve cuál sea el beneficio para CONADEIP. 
 
Alfredo Cervantes – es una propuesta que presenta Yair, no algo que él esté impulsando y 
es algo que se puede considerar y ya se decidirá en un futuro si hay algún interés y se puede 
integrar y no hay prisa para ello. 
 
Martín Velázquez – si hay algo de prisa porque como CONADEIP no se está haciendo algo 
bien y es por eso que surgen intereses en otras instituciones en participar en otras 
asociaciones porque no se alcanzan a cubrir sus necesidades. 
 
Horacio Lozano – el proyecto de desarrollo es bueno para el basquetbol, pero a nivel 
institución no podría estar pagando 2 membresías y a nivel de CONADEIP hay que ver qué 
hacer para mejorar el desarrollo deportivo del proyecto. 
 
Mary Paz – ve como positivo el proyecto y pregunta de qué depende para que vaya para 
adelante, no es solo que se trate de las membresías, sino implica los costos de diversas 
cosas que obliga las instituciones a replantearse las cosas. ¿O es ABE o es CONADEIP? Para 
aclarar. 
 
Yair Olano – están buscando el permiso de la asamblea para desarrollar el deporte para los 
jóvenes. 
 
Maricruz Castro - en ABE se tiene un proyecto realizado y con buena proyección, podría 
pensarse mejor en cómo usar los recursos de la CONADEIP para traer los beneficios de la 
ABE y que las juveniles se vean beneficiadas. 
 
Efrén Sánchez – se pueden hacer en lo general los proyectos como mejor convenga, esta 
presentación de la ABE, le hubiera gustado que lo hiciera la institución fundadora, la 
CONADEIP no está apoyando esa postura, ni la están fortaleciendo, para que los Fundadores 
si lo ven bien se lleve adelante en su momento en la Asamblea. 
  
 
7.-Lectura de la minuta del congreso anterior. 
 
Alfredo Cervantes – da lectura de los acuerdos del congreso anterior. 
 



 
 
 

 

 
8.-Informe sobre patrocinadores Molten y Plataforma. 
 
Alfredo Cervantes – da un informe del status con los patrocinadores. 
 
A plataforma el día 6 de junio se le dio por notificado con notario de la intención de terminar 
el contrato. No se continuará más con Plataforma y se tiene el objetivo de concluirlo a su 
terminación el 25 de agosto. Se queda sobre la mesa cuáles serán los siguientes pasos a la 
finalización del contrato. Se verá si ellos pueden apoyar en lo que nosotros decidamos sobre 
el fútbol soccer femenil y el voleibol, ellos van por la parte comercial, más que el desarrollo 
del espíritu del deporte. Estuvieron de acuerdo en cuatro puntos de los propuestos por 
CONADEIP, a excepción de administrar el recurso que Fundación entrega a Plataforma. Los 
patrocinios no tienen tema para poder permitir las marcas de las instituciones, el tema del 
naming puede cambiarse sin problema. Las transmisiones quedaron abiertas en el tema de 
que no es obligatorio, pero que se pueda continuar con la difusión por Claro Sports y sus 
canales de redes sociales para monetizar la imagen.  Resta terminar el contrato el 25 de 
agosto para sentarse y poner las cosas en orden para ver qué se quiere hacer con ellos y so 
se puede continuar. 
 
9.- Informe de la presidencia. 
 
Alfredo Cervantes presenta su informe de presidencia. 
 
Sobre el informe financiero, menciona que se implementará un reporte mensual de 
ingresos y egresos que se entregará a la Comisión de Auditoría, con el objetivo de tener más 
cercanía con el uso y control de los recursos. 
 
Maricruz Castro pregunta cuál es la función de la secretaría general para ser cuidadosos 
con el crecimiento del organigrama y ser cuidados con ello. 
 
Alfredo Cervantes los puestos están definidos previamente en los estatutos, se interviene 
en temas legales, contable y financiera, de soporte. Se compromete a poner una descripción 
más completa del puesto para definir las actividades. 
 
Martín Velázquez – cree que se puede obtener provecho de la secretaría para apoyar en el 
voleibol y de comunicación en las conferencias. 



 
 
 

 

 
Alfredo Cervantes – quiere hacer un plan con el equipo para tener mejores resultados y 
eficientizar y reunirse con los comisionados de Voleibol y Fútbol Soccer para poder plantear 
las funciones y que se pueda fortalecer a las conferencias. 
 
Miguel Solórzano – si es importante que se apruebe antes del inicio del congreso. 
 
Ángel Verde – ¿se ha pensado en aumentar la cuota? Que se considere en el aumento lo 
del apoyo a las conferencias. 
 
Alfredo Cervantes – si se ha pensado en un incremento de 5% y se va a someter a 
consideración y para cubrir una persona más en nómina y para hacer proyección de gastos 
por el ingreso de membresías para poder ver en qué se debe invertir para causar mayor 
impacto en los eventos y campeonatos nacionales. 
 
Gabriela Rubio - Hay que tomar acuerdos sobre lo que se revisó en el documento. Somete 
a consideración que en el futuro se trabaje sobre el documento y se hagan las observaciones 
pertinentes para poder mejorar y tomar decisiones. 
 
Pedro Cruz – hay que ver de qué manera generar mayor impacto en el fútbol y hay que 
considerar en que la sede que organice pueda buscar qué se puede hacer para generar 
mayor impacto. 
 
10.- Ratificación o rectificación de cargos. 
 
Alfredo Cervantes – anuncia un relevo en la vicepresidencia de la Zona Occidente y Jessica 
Brito por una mayor responsabilidad en su institución deja la posición. Por decisión de la 
zona Ricardo Baeza del Tec Guadalajara toma la vicepresidencia. Agradece el trabajo de 
Jessica. 
 
Jessica Brito – agradece el tiempo que pudo estar y pues por mayores responsabilidades se 
ve en la necesidad de dejar el puesto y desea éxito a Ricardo. 
 
Ricardo Baeza – viene a sumar y dar su talento en beneficio de la CONADEIP. 
 



 
 
 

 

Efrén Sánchez – la Comisión Nacional de Honor y Justicia estaba conformada por Yair Olano, 
Adriana Ramírez y Carlos Salgado y de suplentes Marco Villalvazo, Sigifredo Treviño y Paula 
Eguilluz, por lo que hay que cubrir los sitios de Adriana Ramírez, Carlos Salgado y Paula 
Eguiluz. 
 
Yair Olano – al no contar con Paula y Adriana, hubo una reunión con Marco Villalvazo 
Villalvazo y Carlos Salgado, se deben reunir para algunos asuntos que hay pendientes. 
 
Karla Carillo – se propone para ingresar a la Comisión como suplente. 
 
Dante Figueroa – de la UVM Centro se une como suplente. 
 
Michelle Vázquez – de la UNIVA se une también a la comisión como suplente. 
 
 
11.- Ponencias y propuestas de cambio al Estatuto de la Asociación y Reglamento General. 
 
• Propuesta #1 Reglamento General UP GDL (CREACIÓN NUEVA ASOCIACIÓN 
DEPORTIVA DE FUTBOL Y VOLEIBOL 1ERA FUERZA) 
 

Tema: Creación nueva Asociación Deportiva de Fútbol y Voleibol 1era Fuerza. 

Propuesta:  Tener su propio reglamento y estatutos 

Conseguir patrocino enfocados a esos deportes 

Tener un presupuesto solo para estos deportes mediante el cobro de una 

cuota por pertenecer a esta agrupación. 

El presupuesto sería usado para administrar y promover el deporte donde se 

contrataría a personas con experiencia en el manejo de estadísticas, medios 

de comunicación, promoción y patrocinios. 

Tener su propio colegio de árbitros a nivel nacional 

Martín Velázquez – hace la presentación de su propuesta y la somete a consideración si 
Plataforma sigue queriendo cambiar las cosas y Plataforma en al afán de no dejarnos ir, 
sería la intención de crear las asociaciones civiles.  



 
 
 

 

 
Agustín Marbán– pregunta en el caso si está considerando que el fútbol soccer incluye 
ambas ramas? ¿Habría alguna temporalidad para regresar los deportes a CONADEIP? 
 
Martín Velázquez – si se consideran ambas ramas, las A.C. son por 99 años, pero se puede 
dar de baja del SAT y reportar en ceros. 
 
Maricruz Castro – hay que ver qué condiciones debemos cumplir para apoyar al fútbol 
soccer y voleibol para no poder violentar algún tema legal, ya que lo que se dijo con 
Plataforma es que hay que considerar que ellos también deberían ser la primera opción 
para renovar. 
 
Edson Ávila – este recurso ya no sería de utilidad sino hay acción legal de Plataforma, solo 
se aplicaría de esa manera. 
 
12.- Asuntos generales 
 
Ángel Verde – sobre el tema de Zacatecas, por la inseguridad; ¿pregunta si habrá postura 
sobre esas sedes en la asamblea o son decisiones de las instituciones? Hay que buscar 
soluciones para que las instituciones de esa zona no se queden fuera y los que visitan 
puedan ir. 
 
Alfredo Cervantes – es un tema complejo, él no considerar una ciudad podría ser 
discriminatorio. Debe haber guías y consideraciones y recomendaciones que se pueden 
plantear para realizarlo. 
 
Enrique Fuentes – se hizo el campeonato de Pádel y fue un éxito, invitan a las instituciones 
a sumarse al proyecto y les hizo falta un equipo para hacerlo oficial y pues hay buenos 
tenistas y ya algunos panelistas que pueden participar. 
 
Marco Villalvazo – ya llevan un año haciendo un torneo y tienen cerca de 300 jugadores 
entre 4 instituciones y es un gran número y eso los motiva para seguir impulsándolo para 
hacerlo oficial en la CONADEIP. Desean invitar a todos para que siga creciendo y van a seguir 
promoviendo el torneo para que se pueda volver oficial. 
 
Miguel Solórzano – en la UP Guadalajara están por abrir 4 canchas y se pueden sumar. 



 
 
 

 

 
Alejandro Ortiz – también en el CETYS están impulsando el padel. 
 
Marco Villalvazo – convocarán en otoño a un campeonato promocional y luego replicarlo 
en la primavera. 
 
13.- Clausura de los Trabajos 
 
Alfredo Cervantes -siendo las 19:40h del 7 de junio declara clausurados los trabajos de la 
Asamblea de Socios Fundadores. 

 


